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□ 通讯员周苏里记者葛维祥

2022年，市人民医院东区医院（二
期）综合病房楼工程成功斩获“鲁班
奖”。该奖项是国内建筑行业工程质量
的最高荣誉奖，被誉为建筑业界的“奥斯
卡”。在今年正月初九召开的全市建筑
业发展大会上，市委书记张利感慨地说：

“首次斩获‘鲁班奖’，意义重大，这是高
邮全体建筑企业和‘建筑人’的共同荣
耀，为高邮‘中国建筑之乡’金字招牌增
了光添了彩。”

据了解，中国建筑工程鲁班奖创立
于1987年，该奖项每两年评选颁奖一
次，每次获奖工程数额不超过240项。
众所周知，全国每年实施的建筑工程
数以万计，申报“鲁班奖”的工程也数
以千计，竞争十分激烈，而能够成功摘
得“鲁班奖”桂冠的则是凤毛麟角，殊
为不易。特别值得一提的是，市人民
医院东区医院（二期）综合病房楼工程

是由本土企业承建的本土项目，能够
成功斩获“鲁班奖”，极其不易。那么，
我市成功斩获“鲁班奖”背后有着怎样
的奥秘呢？

矢志追求 终圆梦想

经过多年的不懈奋斗，高邮建筑业
不断发展壮大，截至去年末，高邮“金瓦
刀”砌出建筑业总产值1341亿元，建筑
业成为拉动高邮国民经济增长的支柱型
产业之一。早在2014年，经中国建筑业
协会专家组评审，授予高邮“中国建筑之
乡”称号。至此，高邮建筑业越过一峰。
如何再攀高峰？这成为横亘在高邮建筑
人面前的又一“山峰”。

“争创‘鲁班奖’是我多年的夙愿！”
市委书记张利在今年全市建筑业大会上
掷地有声地说道。多年来，虽历经市委、
市政府“班子”换届、主要领导同志换任，
但是创建“鲁班奖”的目标从未改变，一

任接着一任干，矢志追求志向不移，推进
力度有增无减。市委书记张利、市长田
醒民等主要领导和分管领导亲自过问、
高位推动，为斩获“鲁班奖”赋予强大动
力。

谈及“鲁班奖”争创初衷，市住建局
党委委员、建设工程综合服务中心主任
王斌感慨良多。他介绍，一直以来，高邮
作为“中国建筑之乡”，没有“鲁班奖”的
光环，始终品牌不够响。因此全市上下
高度重视“鲁班奖”的创建，市委全委会、
市“两会”，以及全市历年建筑业发展大
会多次明确要求创成“鲁班奖”，实现“鲁
班奖”零的突破成为全市上下的共识和
全体高邮建筑人的梦想。

2017年，确立市人民医院东区医院
（二期）综合病房楼工程项目争创“鲁班
奖”以来，住建、建投、卫健、人民医院等
相关部门和单位，兴厦建设集团、瑞沃建
设集团、华联装璜等企业，目标一致，心
往一处想，劲往一处使， （下转2版）

揭秘“鲁班奖”背后的奥秘
——《精彩起笔看建筑业》系列报道之二
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“能干”“刷刮”开新局

今日总值班 俞一军 值班编委 郭玉梅
责 编 金 婧 版 式 张增强

本报讯（记者 居佳佳）21日上午，我市
召开关心下一代工作会议，回顾总结去年工
作成效，研究部署今年工作任务。市委常
委、组织部部长、统战部部长许辉参加会议。

会上，许辉充分肯定了2022年全市
各级关工委所做的工作。就做好今年关
工委工作，许辉要求，要强化思想武装，以
更高的站位践行时代使命，夯实“理论铸

魂”思想根基，落实“立德树人”根本任务，
抓实“关爱帮扶”重点环节；要聚焦中心大
局，以更强的担当助力事业发展，在经济
发展“主战场”提供更大助力，在乡村振兴

“最前沿”给予更大关心，在基层治理“第
一线”发挥更大作用；要强化自身建设，以
更实的举措提升工作质效，强化政治建
设，强化队伍建设，强化基层建设。

许辉强调，要把培育和践行社会主义
核心价值观融入青少年教育的全过程，大
力弘扬爱国传统和中华民族优秀传统文
化，深化“五老”弘扬好家教、好家风活动，
以“身边事”激励“身边人”；要动员更多退
休政法干警加入“五老”队伍，充分发挥基
层公安派出所关爱工作站作用，加强青少
年法治教育，引导青少年尊法、学法、守
法、用法；要探索完善“‘五老’+志愿者+社
会工作者”工作模式，积极创新“线上+线
下”工作方法，使关工委工作更好地体现
时代性、富于创造性、增强实效性。

全市关心下一代工作会议召开

本报讯（通讯员 潘振洲 记者 赵妍东方）20
日下午，2023年全市卫生健康和医疗保障工作会
议召开。市领导曹伟伟、王薇、周启泉、孙禹文参
加会议。

会上，在听取市卫健和医疗保障两部门情况
汇报后，市委常委、宣传部部长曹伟伟充分肯定了
成绩，并提出了要求。他要求，要自觉做到“知”与

“行”，全面落实中国式现代化的新要求；要准确把
握“时”与“势”，全面回应“大卫生、大健康”的新期
待；要主动担当“职”与“责”，全面满足共同富裕的
新企盼；要辩证看待“危”与“机”，全面适应“乙类
乙管”新形势。

曹伟伟希望，卫健和医保部门要激发锐意进
取、蓬勃向上的动力，高位求进；要提升能谋善断、
干事创业的能力，发力奋进；要汇聚群策群力、共
建共享的合力，齐头并进，以中国式现代化全面推
进卫生健康和医疗保障事业高质量发展。

副市长周启泉要求，要向上，围绕任务，争先
夺优；要向内，狠抓业务，精益求精；要向外，强化
服务，改进作风；同时要更好关爱广大医务人员以
及医保工作人员，共同谱写卫生健康和医疗保障
事业高质量发展的崭新篇章。

会议还表彰了先进单位；4家单位分别作表
态发言。

全市卫生健康和医疗保障工作会议召开

本报讯（记者 王莹）21日上午，全市残疾人
工作会议召开，总结回顾我市2022年度残疾人工
作，部署安排2023年工作任务。市人大常委会副
主任王薇、副市长周启泉、市政协副主席张拥军
参加会议。

会上，周启泉要求，要切实增强政治意识、感
情意识，以时时放心不下的责任感，把惠残工作
做好做实，让残疾人的生活有声有色。要深刻把
握“残疾人群体与社会同步发展、物质生活和精
神生活双向发展、城乡和不同类别残疾人统筹发
展”三种内涵，满足残疾人差异化、多方位的需
求。要锚定目标，始终把残疾人的健康扶贫、精
准康复和精神扶志工作摆在突出位置。

会议表彰了一批先进集体和先进个人，举行
了“三星级残疾人之家”授牌仪式。三垛镇、菱塘
回族乡、开发区以及汤庄镇相关负责人进行了交
流发言。

全市残疾人工作会议召开

近日，市图书馆举办
“环保小卫士”垃圾分类主
题活动，通过播放有关垃
圾危害环境的动画片，让
小朋友们意识到垃圾分类
对保护环境的重要性，争
做“环保小卫士”，以“小手
拉大手”带动家人一同参
与到环境保护中来。

邹高燕孔令玲
摄影报道

本报讯（记者 郑杰）21日上午，“金融
助企 融汇邮城”政银企融资签约大会举
行，17家银行与多家企业集中签约34个
项目共计58.35亿元。市委书记张利参加
活动，副市长史美山主持活动。

张利在致辞中说，2022年我市实现
GDP1014 亿元，工业开票销售 1314 亿
元，一般公共预算收入迈上40亿元新台
阶，位列全国县级市基本现代化百强第58
位，全国综合实力百强县市第60位。同
时，我市金融系统积极主动作为，全力助企
纾困，为经济保增长、促发展贡献了积极的

力量。因此加强政银企合作，是促进经济
和金融业“共生、共享、共荣”的必由之路。

张利强调，金融机构要讲创新、优服
务，牢固树立“银地一家”的理念，主动参
与高邮经济建设，围绕高邮发展“量身定
制”，进一步扩大在高邮的信贷总量，进一
步创新金融产品，进一步优化服务机制，
最大限度地为企业提供资金支持。广大
企业要讲诚信、谋合作，不断提升信用等
级，提高银行增加信贷投入的信心，在银
企间构筑起信任、合作、互利的和谐关系，
用诚信和实绩不断开创银企合作的新天

地。各部门单位要讲协作、当纽带，进一
步当好银企合作的“中介者”，发挥桥梁纽
带作用，发扬“店小二”精神，以敬业专业的
业务能力为银企合作提供优质高效服务，
在谱写中国式现代化高邮篇章的前进道路
上，赢得开局起笔精彩、全年满堂喝彩。

会上，史美山介绍了全市社会经济发
展情况以及重点项目。

“金融助企 融汇邮城”政银企融资签约大会举行
17家银行与多家企业集中签约34个项目共计58.35亿元

本报讯（通讯员 陈亚楠 记者 郭萌）21日，省
红十字会党组书记、常务副会长齐敦品率调研组来
邮调研红十字会工作。市长田醒民参加相关调研
活动，并提出工作要求。副市长周启泉陪同调研。

齐敦品一行先后调研了荷花塘特殊教育学
校、红十字应急救护培训基地、康华社区博爱家园
等地，了解市红十字会基层组织和阵地建设、人道
文化传播、志愿服务等工作的开展情况。调研期
间，田醒民要求，市红十字会要进一步改进服务方
式，提升救助实力和服务质量，积极推进红十字文
化传播，凝聚全市红十字事业发展的强大合力。

在当日下午召开的座谈会上，齐敦品对我市
红十字会各项工作给予充分肯定。他指出，加强

“博爱家园”“红十字示范校”等红十字会基层组织
建设，是服务中心大局的重要举措。要发挥好红
十字工作特色，认真落实省委省政府工作要求，保
护青少年生命健康、提升群众自救互救技能水平；
要注重提升服务能力，建强志愿者队伍，增强筹资
能力，最大限度帮助困难群众；要主动融入精神文
明建设，通过丰富的人道工作吸引群众、凝聚群
众，把传播红十字精神与践行社会主义核心价值
观紧密结合；要联合教育部门，加强学校红十字工
作，分年龄分阶段开展红十字特色活动，团结更多
青少年会员，为未来储备更多红十字志愿者。

省红十字会调研组来邮调研


